

La libertad de imprenta es la
atenta descubridora de las in-
justicias; y nada hay perdido en
tanto que ella subsista.

Chateaubriand.

LA SANCION

Gutenberg, sin saberlo fue el
arbitro de un nuevo mundo....
Cada letra del alfabeto que salia
de sus manos, encerraba en sí
más fuerza que los ejércitos de
los monarcas y que los rayos de
los pontifices.

Lamarina.

BISEMANARIO DE POLITICA Y LITERATURA

SE PUBLICA LOS MIERCOLES Y SABADOS

SUSCRIPCIONES

(pago adelantado)

Por cada serie de 8 números á domicilio... S. 0,30

En las agencias se vende cada número
sueltos del día á..... 0,05

Remitidos y avisos, precios convencionales.

OFICINA CENTRAL

Imprenta de "El Pichincha"

AGENCIAS EN QUITO

En los establecimientos de los Sres. Francisco
Zambrano (portal del Arzobispo), Ramón F. Moya
(calle de Escribanos) y en la agencia de "El Gri-
to del Pueblo" (carrera de Bolivia N° 38).

AÑO IV

Quito, Ecuador, Octubre 31 de 1900

Núm. 314

CRONICA DE ANOCHE

Anoche se efectuó la sesión que había convocado la Sociedad Liberal de Pichincha con el objeto de designar el candidato á la Presidencia de la República en el próximo periodo constitucional.

Cosa de quinientas personas, entre las que pudimos ver muchos funcionarios de elevado rango, como Ministros de las Cortes Suprema y Superior y del Tribunal de Cuentas, algunos Diputados y militares de alta graduación, personas distinguidas del lugar, concurrieron al salón de la Municipalidad, á donde se había convocado por medio de circulares dirigidas previamente por el Presidente de la Sociedad.

Instalada la sesión y leídas que fueron dos actas anteriores, el Sr. Coronel D. Julio Andrade, Ministro Presidente del Tribunal de Cuentas, hizo la exhibición de la Candidatura acordada ya por el Directorio, y en representación y por encargo especial de éste, del que es Vicepresidente, pronunció un elocuente discurso; el Candidato fue el General Manuel Antonio Franco, cuyo nombre acogieron por aclamación los concurrentes, con señaladas muestras de entusiasmo. El discurso pronunciado al efecto por el Sr. Coronel Andrade, y que insertamos en seguida, mereció prolongados aplausos, no sólo por la belleza y corrección de la forma y los elevados conceptos que encierra, más aún por la discreción y tino con que supo abordar el orador los más difíciles asuntos de interés palpitante.

A petición del Secretario de la Sociedad fue aprobado un acuerdo en virtud del cual se declaraba aceptada por la Corporación la Candidatura del General Franco; se autorizaba al Directorio para que proceda á los trabajos electorales; y se ofrecía apoyo incondicional al Supremo Gobierno, en caso de conmoción interna.

Sesleyó la siguiente comunicación:

Quito, á 30 de Octubre de 1900.

Sr. D. D. Belisario Albán Mea-
tanza.

Presente.

Señor:

Como Senador de la República, debo asistir esta noche á las 7 $\frac{1}{2}$ á la sesión del Senado, y no puedo por tanto hacerme presente en la patriótica reunión á que Ud. se ha servido invitarme; pero desde que el objeto de ella es designar Candidato para el próximo periodo presidencial, autorizo á Ud. para declarar que mi voto es por el Sr. General D. Manuel Antonio Franco.

J. de Lapierre.

DISCURSO

DEL CORONEL

DON JULIO ANDRADE

Señores, nuestro Directorio Liberal no se ha decidido por el Candidato cuyo nombre se acaba de pronunciar, sin que haya mediado graves y muy serias consideraciones de bien público. La simpatía personal, el interés meramente partidarista, así como las individuales conveniencias, nada han tenido que ver en la determinación adoptada, ni deben influir tampoco en la que vosotros, ciudadanos, vais á tomar en esta Asamblea.

Desde luego, el Directorio ha pensado, como se ha pensado en Guayaquil, como ha pensado, sin duda, la gran mayoría de nuestros correligionarios, que, á la hora presente, no hay ya lugar para practicar uno como viaje de exploración al través de las personalidades conspicuas del país, en busca del Candidato á la Presidencia de la República. Tiempo han tenido éstas de mostrarse; tiempo les ha sobrado á sus partidarios, para proclamarlos; y no es cosa de venirnos á decir, ahora que las opiniones están formadas,

que las actividades, las energías de las dos diferentes agrupaciones electorales están en juego, no es cosa de venirnos á decir: deténeos, que hay un tercero en discordia! Tercero habrá, mas no para dirimir este litigio.

Procediendo así, decidiéndose por uno de los dos candidatos exhibidos hasta hoy, con una independencia, con una hidalguía que honra á quienes se han declarado sus partidarios; teniendo como fuera de propósito, inconducente, toda otra candidatura, el Directorio liberal no ha entendido, señores, que por ello se apartaba de esa buena disciplina liberal, ni de esas consideraciones, á que siempre se ha creído obligado para con el Jefe de la Nación. Tanto es así, y refiero este rasgo, porque él pone de manifiesto la lealtad impecable de nuestro Candidato, que hace ocho meses, cuando los radicales nos fijamos en él, y se lo insinuamos, su respuesta fue categórica:—"Si el General Alfaro, á quien yo conceptúo como "Jefe del Partido, hallare que mi "Candidatura es inoportuna, ó que "puede constituir un obstáculo á "sus planes de política trascen- "dente, de ninguna manera ter- "ciaré yo en la lucha electora- "ria.... El Directorio no ha creído, pues, que no admitir la posibilidad antepublicana de un tercer Candidato de última hora, de la hora undécima, que decía el brioso director de "El Telégrafo", daba, por su parte, el escándalo de fraccionar el partido, exponiéndolo, por el mismo caso, á irremediables contingencias.... El Directorio creyó que ya había esperado lo bastante, cuanto le aconsejaban la prudencia y el decoro y hubo de escoger entre D. Lizardo García, hombre irrepachable, buen liberal, mejor ciudadano; y el General D. Manuel Antonio Franco; se decidió por este último.

Qué razones ha tenido para ello?

Vais á escucharlas, ciudadanos,

siquiera sea de labios del hombre menos calificado para hacerlas valer en toda su importancia.

La prueba más evidente de la impericia del partido conservador para gobernar el país la encuentro yo, señores, en que después de sesenta años de vida republicana, estamos como al principio de ella. Hemos sido un Estado sin homogeneidad, cuyos elementos constitutivos andan dispersos, sin lazo común, sin tendencias unitarias bien determinadas, sin consistencia. Vivimos, porque vivimos. En el interior, turbulentos; en el exterior, inermes. En medio de este concierto universal de las Naciones, que se van en pos de la civilización, armadas de punto en blanco, con caracteres definidos, con elementos peculiares, con aspiraciones propias, nosotros somos de esos pocos pueblos que marchan al acaso, como un bajel sin brújula, á merced del capicho de las pasiones políticas.—Conservadores hoy; liberales mañana, todo á empuje de la bayoneta imbécil, ó del catalzo inverecundo; en qué, liberales y conservadores, quieren fundar su predominio, que tiempo ha habido para que aclimatemos instituciones ó enraicemos costumbres? Y nuestra fatalidad será tanta negra, q' ahora, cuando empiezan á dibujarse, siquiera en ternismos lineamientos, los caracteres del pueblo ecuatoriano, su actividad para el trabajo, su entereza de pueblo dependiente, que quiere y que puede serlo; sus recursos industriales, su porvenir agrícola, su ancha capacidad intelectual; será ahora, en este como instante psicológico irremisible en que nos encontramos, cuando vacilemos, púsilónimes, cuando temblemos, cobardes cuando por el miedo de constituir un Gobierno fuerte, nos exponemos á no constituir ninguno! cuando el temor á la espada, nos ponga á todos en peligro, á la Nación inclusive, de perder la vida en las encrucijadas revolucionarias, á manos de ban doleros!

Gobierno fuerte, digo, que no desprecie, entendámonos. Gobierno que tenga la voluntad y los medios de hacerse obedecer; de todos, chicos y grandes, aristócratas y plebeyos, clérigos y seglares. Gobierno que no tema las revoluciones, porque cuente entre sus soldados á los de Chimborazo y Tucán, entre sus Jefes á los de Jaramijó y de Cuenca. Gobierno que no tema al Ejército, porque sepa domarlo, si por la disciplina, si por el alto concepto del honor militar que llegue á infundirle. Gobierno que se imponga á sus correligionarios por el respeto á las instituciones, por la entereza que manifieste en el desarrollo del programa, sin precipitaciones ni componendas.

Y, señores, lo digo como lo siento, Gobierno tal, yo no veo sino á Franco capaz de constituirlo. Diríase tal vez, señores, que las cualidades de este hombre, su don de mando, su energía, esa su voluntad de fierro, pueden llegar á ser, en determinadas circunstancias, peligrosas para las libertades públicas. Mas cuales serán esas circunstancias? A menos de decadencia moral insubstancial, el hombre no practica el mal sino cuando va de su vida, ó de alguno de sus caros intereses. Y por qué quisiéramos pensar que el Gobierno, esa persona á quien el voto de sus compatriotas le ha colocado en el primer puesto de la República, se ha de enzarzar contra ellos por protervia? Pero que las pasiones se desencadenen, que la tempestad ruja en torno á la Patria, y cuán preciosa garantía no viene á ser ésta, de un ánimo decidido, inapeable en sus resoluciones! Decidme, ciudadanos, cuando hace poco, unos cuantos ambiciosos pusieron en peligro la República, no pensábais en vuestros adentros, vosotros que profadís un santo horror por las crueldades inútiles, no pensábais que no se podría hallar una hora bastante alta para aquellos miserables? no pensábais que nunca habría una mano bastante vigorosa para acogerlos? no pensábais que ya era tiempo de que alguien hiciera inclinarse, por la razón ó la fuerza, las cervices reaccionarias, ante la majestad de las nuevas instituciones? Será triste, será lamentable, pero cuál es el pueblo en la tierra que haya llegado á constituirse vigorosamente, en aptitud de prevalecer sobre los otros, con un gobierno entero, con leyes enfermezas? Los pueblos latinos, especialmente, no han necesitado ser guiados, en su marcha inicial hacia el progreso por un Gobierno fuerte, á quien cumpla la ejecución de leyes viriles? Pero liberales hoy, conservadores mañana, que esperanza nos queda de constituirnos sólidamente, de afirmar nuestra nacionalidad en el futuro, á nivel de las demás naciones?.....

Estamos, pues, en que el pueblo

ecuatoriano ha menester, en la hora actual, de un Gobierno fuerte, que acentúe, sin saculimientos, las reformas comenzadas, que garantice la paz, que sujete los ciudadanos al imperio de la ley; y yo he dicho que Franco era el hombre más á propósito, el único tal vez, en la hora presente, de formar ese Gobierno. Los parálisis del Sr. García podrían decirme con qué elementos contaría, al efecto, su Caudillo? Sin duda que están con él hombres prominentes, intelectualmente potencias, los Borja, los Tamayo, los Avilés, etc., etc.; mas estamos, por ventura, en el pueblo de Patón donde los soldados no tienen más que ver; donde los ciudadanos tolos profesan la filosofía? De engañámonos, Compatriotas, aun no ha pasado para nosotros la época de la espada!

Y cuáles son los que deben temblar ante los siniestros fulgores que dicen echar de sí la espada de Franco? cuáles? seremos los liberales que lleguemos á disenter de su política por un detalle más ó menos? serán los conservadores honrados, que no comprenden que se pueda abdicar de sus principios; pero que entienden menos, todavía, que para hacerlos prevalecer se apele á todas las neguras, se eche mano de todas las infamias? O serán aquellos que consideran suya la República, por derecho divino, y apelan al diablo para reivindicarla?

Para estos últimos, la espada de Franco hará bien en ser formidable; para ellos, para los conservadores reaccionarios, ya no hay sino una fórmula posible:

Se somette óu se demétre.

Esa es, señores, la fórmula de la Candidatura de Franco.—He dicho.

Al discutirse la parte del ACUERDO en que se ofrece apoyo incondicional al Gobierno, el Sr. Coronel Andrade dijo:

“Importa, señor Presidente, que detengamos la consideración unos instantes en el tercer punto del Acuerdo que se ha leído.

Nadie ignora aquí la existencia de un Círculo, llamado de “los Cuervos,” que está empeñado en convencerse á sí propio de que la Candidatura del General Franco, es una Candidatura opositorista, de que los partidarios de ella no lo somos del Gobierno, de no sé cuantas otras lindezas.

Tristísima extremidad ésta en que se nos quiera colocar á ciertos liberales! No podemos terciar en ningún asunto público, no podemos tomar parte en ninguna discusión, no podemos manifestarnos ciudadanos, en una palabra, sin vernos en la obligación, para evitar comentarios, de hacer preceder la manifestación de nuestros sentimientos, de nuestra manera de ver las cosas, de una indefectible profesión de fé.....

Habría audacia venir á exigirle, profesión de fé liberal á Franco

el camarada de Alfaro, el hombre cuyos principios están sellados, por decirlo así, con sangre! venir á exigirnos á nosotros que los profesamos y practicamos desde la infancia, con un apego, con una devoción que ciertamente no en todas las almas liberales se encuentra!

Opositoristas quienes? contra quién?

Opositoristas nosotros, que hemos llevado nuestro partido al poder, porque el triunfo del liberalismo, no es obra de nadie, exclusivamente: es el resultado de los esfuerzos de todos los liberales, de los que han pensado, de los que han escrito, de los que han dejado su sangre en los campos de batalla. Dónde están los que se atreven á sostener que el Partido Liberal son ellos, en presencia de Juan Borja, de Montalvo, de Vargas Torres, de Valverde, dónde están?

Opositoristas, contra quién?... contra el Gobierno que nosotros hemos fundado, cada cual en la medida de sus fuerzas; contra el Gobierno, cuya vida depende del latido de nuestros corazones, de la llama de nuestras inteligencias?

Qué culpa tenemos nosotros si ya no es posible que en la contienda electoral quepa otro nombre? no hemos esperado hasta última hora? qué precipitación ó que acto de turbulencia puede enrostrárenos?

No, Señores, la candidatura Franco no es opositorista, ni sus partidarios somos enemigos del actual régimen.

Tan no lo somos, que nos hemos fijado cabalmente en el hombre más á propósito para continuar la política iniciada por aquel, introduciendo en ella las reformas necesarias, con valor y firmeza.”

La Presidencia comisionó, para que pusieran en conocimiento del Candidato electo la resolución de la Sociedad, á los señores Dr. Manuel Montalvo, Ministro de la Corte Suprema; D. Juan I. Pareja, Ministro del Tribunal de Cuentas; Dr. Abel Pachano, Ministro de la Corte Superior; Teniente Coronel D. Nicolás F. López y Teniente Coronel D. Augusto N. Martínez.

Los concurrentes suscribieron el Acuerdo que se había aprobado y luego se dispersaron con el mayor orden.

DE AQUI Y DE ALLA

“Daile Chronicle” anuncia que lord Rosebery vá á publicar un libro que llevará por título *Napoleón: Estudios sobre el Emperador durante los últimos años de su vida en Santa Elena.*

Muy interesante será, pues, para el mundo, el conocimiento de episodios importantísimos, rela-

cionados con la vida del Gran Napoleón en sus días de anargura y de degradación.

Las potencias persisten en su reclamo á la China y que se castigue á los *anti-extranjeristas*. Están resueltos á hacer saber á Li Hung Chang los principales puntos de su reclamación; esto lo harán, ó separadamente, ó de una manera colectiva.

Por lo que se vé, ha hecho *atmósfera* la nota dirigida con tal objeto por la Alemania á las demás potencias conligadas, con una sola excepción, la Francia, que puso en práctica el consabido axioma de legislación universal “*Do ut des*”

El ex-Ministro Beláunde, acusado por el pueblo peruano, de varios fraudes cometidos en el desempeño de la Cartera de Hacienda de Lima, ha enviado un Mensaje al Senado, manifestando que dichas inversiones las hizo de arrego con la Ley comercial y en connivencia con el Presidente Romáña y todo el Gabinete, quienes *comisionaron* en la remisión de las letras á Europa para compra de armas etc.

Pida también se le someta al juicio de las cortes de justicia.

Un despacho de Shanghai refiere que se ha suicidado Kangye, ardiente *anti extranjerista*.

Weyler, ex Capitán General de Cuba, ha sido agraciado con el nombramiento de Capitán General de Madrid.

El Subsecretario de Estado, en el Despacho de Correos y Telégrafos de Francia, presidió el mes pasado una Exposición de timbres de correo.

Hubo muchas clases de timbres expuestos en las vitrinas, representando algunos, bor su valor, muchas fortunas.

En la sesión francesa llamaron mucho la atención dos, imperdibles: el de un franco, vermellón, de la República de 1849; y el verde, de quince céntimos, de la misma.

El valor de todo lo expuesto, pudiendo realizarse inmediatamente, fue de un millón quinientos mil francos.

REVISTILLAS

Si no estamos para filosofías, y sin embargo tenemos que llenar las columnas del periódico, en vano vamos en pos de noticias sensacionales aquí donde no las hay.

El caso es amargo, y entonces, qué hacer?

Escribir cuentos no es decoroso ni oportuno, aunque por otro lado, la vida mismo es un cuento prolongado y triste, á veces, y á veces, rápido y festivo.

Lo más propio, en tales circunstancias, sería traer á la memoria cierta serie de asuntos manoseados, es verdad, pero importantes á cual más que otro. Así lo hicimos en cierta ocasión, y para facilitar

el trabajo de nuestra fugaz memoria formamos una lista de los temas que debíamos desarrollar en *Revisitas*, anotando el escándalo promovido por un toro desmanado, cierta procesión con santos de madera, una reminiscencia acerca de una novela de Samois, etc. etc.

La lista decía:

- "Toro sin beta"
- "La luz eléctrica"
- "Las vírgenes de palo"
- "La cosa pública"
- "La diligencia"
- "El punto negro."

Pero como hay indiscretos en el mundo, y Juan de los Palotes es uno de ellos, cádate que rebuena nuestros papeles y encuentra la susodicha lista.

—Por vida de Belcebú exclama horrorizado, para qué diablos tienen Uds. en lista á todas las *horizontales* de Quito?

—Horizontales!

—Los que acabo de leer son pseudónimos conocidos del público alegre y pertenecen á mujeres desvergonzadas....

—Pero, la luz eléctrica, la cosa pública, amigo, parecen que no son.... lo que tú piensas.

—Sí, sí que lo son, y mucho, replicó Juan de los Palotes, tanto más enfurecido cuanto observaba una moral catoniana.

—Sea, dijimos pacientemente, y nos separamos del parlanchín sin decirle oste ni mosto.

*

Nos los Obispos y nos los Periodistas gozamos del singular privilegio de pluralizarnos y de multiplicar lo inmultiplicable.

En ocasiones, vaya que si es ventajoso el tratamiento, qué, por ejemplo, cuando hablamos de las penalidades de la vida, y decimos: *nuestro pesar*, en este caso, parece que compartimos el sufrimiento individual con la humanidad entera y que sentimos el dulce lenitivo del mal de muchos: pero en otras ocasiones es muy amargo decir *nuestro* á lo que sólo debe decirse *mío*. Pongmos por caso que se trate de la cara mitad de Ud. y que sea Ud. Obispo ó Periodista, cómo se las arreglaría? No ha mucho leíamos en un artículo de fondo de cierto periódico, la siguiente frase: "Nuestra mujer y nuestros hijos, queridos lectores, velan por el bienestar de nuestra casa". Y lo decía el colega con la frescura del mundo....!

Si á pesar de éste y otros inconvenientes quiere cualquier lector ser periodista ú Obispo, que se busque una vacante, seguro que no le será difícil encontrar.

*

Como lo habíamos previsto, en el beneficio de la tiple Sra. Ruiz de Fernández, hubo en el Teatro un lleno completo; y si es verdad que no agradó la pieza "Los Asistentes" sí, gustó al público "La

Indiana". Ahora, por lo que hace á la zarzuela titulada "A la frontera", obra del mismo empresario de la Compañía, Sr. Antonio Fernández y música del maestro Ventura Morales, fue superior á lo que nos habíamos imaginado. No tratamos de hacer una crítica de la obra: ni la índole de nuestros sueltos; ni nuestros propósitos son para eso, pero si nos complacemos en felicitar á su autor y agradecerle también, porque, francamente, con sus toques patrióticos entusiasó á nuestros bravos soldados y más todavía si el autor es extranjero y manifiesta con ello su admiración á los veteranos del liberalismo. Los decorados forman otro detalle que no dejaremos de aplaudir. El último cuadro representando nuestro ideal: el Ferrocarril cruzando la cordillera, el eterno sueño de los ecuatorianos, es sobre todo preciso y muy bonito. El monólogo recitado por Díaz estuvo oportunísimo y muy bien escrito.

"Carta Explicada"

Hecho el correspondiente reparto de esta preciosa obra del ilustre historiador ecuatoriano, Sr. Dr. González Suárez, la que tan

excelente acogida ha tenido en todos los círculos sensatos de esta culta capital, el editor de la expresada obra ha puesto de ventá en los almacenes de los Sres. Juan José Narváez, José María Proaño y en la Agencia General de "El Grito del Pueblo" los pocos ejemplares sobrantes, al módico precio de 50 centavos cada uno.

Traslado á los amantes de la literatura patria.

LA LONJA

Compro acciones de la Fábrica de cerveza "La Campana" con el cincuenta por ciento de descuento. En esta imprenta se dará razón.

Un interesado.

INTERESANTE

Se venden dos casas cómodas y bien construidas, situadas en la Carrera Mejía, números 1 y 2. Para referencias dirigirse al Sr. Reynaldo Gurmán M.

J. M. VARGAS VILA

COPOS DE ESPUMA

QUITO

IMPRENTA DE "EL PICHINCHA"

1900

AVISOS

EL CASTELLANO

EN VENEZUELA

ESTUDIO CRITICO

POR

Julio Calcaño

Un volumen de 727 páginas,
En papel fino B 24 ó pesetas
En papel común 30

Está á la venta.

Todo pedido se dirigirá con el importe á los Agentes generales *Salvador N. Llemas & C.* Almacén de música y libros de San Francisco á Pajaritos.—Caracas.
Los señores librerías obtendrán el descuento comercial. Se entra franco de porte.

MISCELANEA

Pongo en conocimiento del público que de esta importante obra que tanto se ha solicitado, tengo algunos tomos para venderlos al ínfimo precio de cincuenta centavos. Sus artículos escogidos no dejan que desear al buen gusto de los amantes de las letras y están recopilados de la mejor manera. Escriben: Paul de Saint-Victor, Victor Hugo, Barrina, Eugenio Pelletán, continúan poemas y artículos en prosa de Alfredo de Mouset y el hermosísimo discurso académico sobre la Biblia, por Juan Donoso Cortés.

Se hallará esta obra en la Agencia de Cigarrillos del Sr. Enrique Anda, calle del Correo y en esta imprenta.

A las demás provincias y donde soliciten se les enviará á la vuelta de correo, por el mismo precio.

Fidase á

AURELIO SOTO Y.

APROBADAS por la Academia de Medicina de París, *Preferidas* por los médicos que ven en ellas un medicamento de una acción sumamente excepcional. *Conservadas* por una experiencia medio secular, *Las Píldoras de BLANCLARD* al yoduro ferroso inalterable

son sobretanas contra la Anemia, los Coleres Pálidos, la Tuberculosis y todas las enfermedades debidas á la Pobreza de la sangre.

Para obtener el producto verdadero: Exigir la firma BLANCLARD; las señas 40, rue de Bonaparte, PARIS; y el sello de garantía.

El Jararó de BLANCLARD conviene á los niños y á las personas que no pueden tomar píldoras.

INTERSANTE

Desde esta fecha queda á disposición del público la nueva "Empresa de Transporte de la Sociedad Córdova & Cia. bajo el nombre de "Empresa de Omnibus nuevos", donde los pasajeros encontrarán asco, comodidad y prontitud. Los carros harán sus viajes los días lunes y viernes de cada semana y regresarán de Ambato los martes y sábados. Lohora de salida tanto de Quito como de Ambato será las cinco de la mañana y llegarán á las seis y media del mismo día. La Agencia en este lugar está situada en la tienda letra G del Hotel Francés del Sr. D. Alfonso Charriet y en Ambato en el Hotel Nacional de la Bra, Victoria Súa.

Quito, Junio 10 de 1900.

Córdova & Cia.

La Academia de Medicina de París aprobó, hace ya largos años, una preparación que la experiencia consagró muy luego.

Nos referimos á las Píldoras y al Jarabe BLANCLARD, único remedio contra la Anemia, los Coleres Pálidos, la Pobreza de la sangre, la Escrófula, etc., gracias al yoduro de hierro inalterable, que es su base.

Por eso las imitaciones surgieron á millares y por eso recomendamos á Médicos y enfermos que rijan, como garantía en la etiqueta, el nombre BLANCLARD, las señas 40, RUE DE BONAPARTE, PARIS, y el Sello de Garantía de la Unión de Fabricantes.

NUEVA PUBLICACION

En el Almacén del Sr. Ramón F. Moy, Carrera de Chile; donde el Sr. Francisco Quevedo, Almacén "La Esmeralda," esquina de la Plaza de la Independencia, y en el Almacén del Sr. Virgilio Montiel, Portal de Salinas, letra B, se halla de venta al módico precio de 2 reales, el poema intitulado:

"Mujer Sublime,"

por Alejandro Andrade Coello.

LA AGENCIA GENERAL

DE "EL GRITO DEL PUEBLO"

se halla establecida ya en su propio local, situado en la carrera de Bolivia N.º 38 letra E (casa de la Sra. Francisca v. de Miranda.)

Las personas que deseen subscribirse al prestigioso diario guayaquileño, ó publicar en el aviso ó remitidos, pueden entenderse con el suscrito Agente.

Quito, Abril 6 de 1900.

Manuel M. Balbin.

M. de J. Venalcázar
compra oro á los tipos
más altos.

Valentín Grijalva, ofrece sus servicios profesionales, á precios módicos, en el arte de sastrería.

COSA INTERESANTE

Se vende una quinta situada en la parroquia de San Antonio de Pomacajá, al centro de la plaza; por su caserío goza de muy buena comodidad, y además por su buen clima, por esos baños de una agua deliciosa y saludable. Existen muchos documentos de personas honorables, que han dado al público, agradecidos de lo dicho y haber conseguido la salud por completo. Además cuenta con vecinos sin igual, nobles y generosos. La persona que interese pueda verse con el Sr. Sr. Benjamín Silva, en la casa del Sr. Gobernador de la Provincia.

OJO

Pongo en conocimiento de mis favorecedores que he trasladado mi establecimiento situado antes en la carrera de Bolívar (calle de Santa Catalina) á la calle que conduce á la plaza de la Merced, casa del Gral. Veintemilla.

En el nuevo establecimiento encontrarán mis clientes, bistechs, carne, café, etc. etc.

Esmero y prontitud en el servicio.

Rosa María Silva.

JOSE O. COBO

Comisionista y consignatario de Atabato: cuenta con buen número de peones y se encarga especialmente de la conducción de pianos y otra clase de guasados, de cualquier punto de la República y con condiciones ventajosas.—Releencias, esta misma Redacción y el Sr. Augusto Kistenmacher.

Imprenta de "El Fichlacha"

Nueva York, 1894.

Amiga mía:

He aquí el libro.

Tal como lo has querido así está hecho.

El rumor del torrente alborotado, cuyo ruido te asombraba, se ha calmado para llegar hasta ti. El arroyo rumbroso con que soñabas está á tus pies. En las frondas de sus riberas y en las ondas azulosas vaga tu recuerdo.

Desearas que apartándome un momento de la lucha constante en que me agito hiciera un libro así. Ahí lo tienes.

Lo que de poeta hay en el alma de todo hombre, del fondo de la mía lo recogí para escribirlo.

Serenas son estas páginas, como escritas muchas de ellas á la luz sideral de tus pupilas, envuelto en los perfumes de tu aliento.

El amor, acariciando la cabeza indómita, decía cantando... y el himno ya olvidado brotaba al labio; y recordándola sobre un seno querido decía: sueñal... y soñabal ¡Qué bien se sueña sobre el seno de la mujer amada!

¡Páginas tristes! Como aguas de cultos manantiales brotaron de mi corazón y mi cerebro y van á murmurar en torno tuyo...

Alzate sobre tu pedestal, y permíte que se refleje en ellas el sereno resplandor de tu belleza de diosa.

J. M. VARGAS VILA.